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COMMISSIONE SPORT E TEMPO LIBERO DEL 19/04/2016 
  
Il giorno 19 del mese di aprile dell’anno 2016 si è riunita presso la sede comunale la 
Commissione sport e tempo libero, convocata con nota prot. del 12/04/2016, per la 
trattazione degli argomenti posti sul seguente  
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
1)     analisi con l'assessore Bulgarini del sondaggio sugli sport praticati e preferiti svolto 
dalla Polisportiva sui bambini/ragazzi del paese; 
 
2)     stato avanzamento lavori alla palestra; 
 
3)     analisi evoluzione/andamento del Centro Sportivo; 
 
4)     varie ed eventuali. 
 
Alle ore 20.35 dei Signori componenti la Commissione risultano:  
 

Nominativo Nomina Presente/Assente 

Sigalini Luca Presidente PRESENTE 

Bonardi Mattia Componente PRESENTE 

Civiltà Federico  Componente ASSENTE 

Fornoni Giuseppe Componente PRESENTE 

Mazzetti Federico Componente PRESENTE 

Perona Filippo Componente ASSENTE 

Provezza Paola Componente ASSENTE 

Casotti Vittorio Componente PRESENTE 

 
 
E' inoltre presente il Sig. Pierlorenzo Bulgarini in qualità di assessore alle attività 
produttive, ambiente e sport. 
 
Verificato il numero legale, il presidente dichiara aperta la seduta per trattare gli argomenti 
posti all’ordine del giorno.  
 
 

 



Punto n. 1 all’o.d.g. 
Analisi con l'assessore Bulgarini del sondaggio sugli sport praticati e preferiti svolto dalla 
Polisportiva sui bambini/ragazzi del paese. 
 
Prende la parola il signor Casotti che presenta il sondaggio effettuato dalla Polisportiva in 
collaborazione con la dottoressa Abrami, direttrice dell’Istituto Comprensivo di Lograto, per 
conoscere “cosa piace ai ragazzi per promuovere lo sport”. Viene evidenziata la richiesta 
di pallavolo e pallacanestro alle medie, pallavolo e nuoto alle elementari. Casotti comunica 
di aver avuto un confronto col sig. Aradori Giuliano, il quale conferma l’inizio, con la nuova 
stagione sportiva, dell’attività anche del basket femminile; per la pallavolo si deve ripartire 
da zero, ma la polisportiva si impegna ad attivarsi non appena saranno individuati gli spazi 
adatti. Il calcio viene lasciato alle società presenti sul territorio, attualmente nel numero di 
tre, saranno invece due da settembre con la scomparsa dell’ASO Lograto. Per quanto 
riguarda gli sport non praticabili a Lograto per mancanza di strutture, la Polisportiva si 
preoccuperà di contattare gli interessati rispetto a possibili future convenzioni (es. ippica a 
Travagliato). Casotti afferma che i dati verranno riportati anche in assemblea soci del 
29/04 con ulteriori possibili attività: bocce, poligono e tiro al piattello (Maclodio), gare di 
ciclismo e podistiche, sci-club Lograto. Viene inoltre anticipata la richiesta da parte della 
Polisportiva all’amministrazione di una certa quantità di denaro, da inserire nella 
previsione di bilancio, a cui attingere per le diverse manifestazioni. 
Casotti riporta come, in un incontro con sindaco e assessore, l’amministrazione abbia 
richiesto che i tre rappresentanti della stessa non facciano più parte del consiglio direttivo 
della Polisportiva; questo comporterebbe una variazione di statuto da valutare in 
un’assemblea straordinaria. Bulgarini precisa come ci sarà da discutere in assemblea la 
possibilità di modificare uno statuto “obsoleto”, in particolare estromettendo 
l’amministrazione dalla gestione di un’associazione che verrebbe equiparata, dunque, a 
tutte le altre presenti sul territorio. Sigalini ricorda come le presenze fossero “automatiche” 
rispetto alla convenzione per la gestione della struttura pubblica del Centro Sportivo, 
quindi Bulgarini parla di snellimento dell’assemblea non sussistendo più le precedenti 
condizioni e la convenzione sulla struttura fisica.  
In riferimento alla statistica presentata da Casotti, l’assessore evidenzia la forte richiesta di 
nuoto e ricorda la convenzione stipulata dall’attuale amministrazione con la piscina 
Palablu di Travagliato, la quale ha effettivamente avuto un aumento negli abbonamenti 
(unico dato realmente misurabile in riferimento alla residenza di chi frequenta) e con cui si 
confronterà con i dati reali del 2016 per, eventualmente, rivedere il contributo. Per quanto 
riguarda la pallavolo, Bulgarini riporta di un contatto con Torbole per l’attività giovanile di 
base; il karate è già presente presso la palestra e presso la scuola materna è attivo anche 
un corso di ginnastica destinato a bambini della scuola primaria. 
 

Punto n. 2 all’o.d.g. 
Stato avanzamento lavori alla palestra. 
 
Bulgarini prevede, visto il buon avanzamento dei lavori, una conclusione entro i termini 
stabiliti, cioè tra il 20 e la fine di maggio. Il tetto è finito, spogliatoi fatti così come il bagno 
per il pubblico e tribuna ridotta per la messa a norma. 
Fornoni chiede delucidazioni in merito agli oneri di sicurezza, quantificati in 65.000 € su 
una spesa totale di 124.000 €. Definendo “gravissimo” l’atteggiamento rispetto a questo 
tema, comunica che si muoverà per avere chiarimenti. L’assessore, lasciando ad altri 
spiegazioni tecniche nel merito, afferma che, con gli sconti garantiti, sarà possibile 
tinteggiare gli esterni della palestra stessa e della scuola, un “intervento doveroso e che 
finalmente verrà fatto”. 



Punto n. 3 all’o.d.g. 
Analisi evoluzione/andamento del Centro Sportivo. 
 
Sigalini riporta una serie di disservizi, vissuti in prima persona ma anche riportati da altri 
(“Fari, riscaldamento, campo a undici, incuria generale”), che non hanno generato il 
miglioramento che ci si attendeva. Casotti chiede all’assessore una valutazione 
dell’operato del nuovo gestore nei primi mesi e chiarimenti in merito alla distribuzione degli 
incarichi e la modalità di assegnazione delle manutenzioni. Bulgarini dice che le stesse 
osservazioni fatte da Sigalini sono state riportate al gestore, il quale si è preso degli 
impegni da mantenere. Ad ora, sempre secondo l’assessore, l’associazione ASD Filippini 
ha fatto più da custode che da gestore, giudicandola pertanto inefficace, mentre la logica 
di assegnazione prevede che ricada su di essa qualsiasi responsabilità di gestione, come 
scritto nel bando. I richiami, comunque, continuano e se la situazione non cambia a breve 
(è stata pre-programmata per giugno una nuova sessione della commissione per le 
opportune verifiche) sarà inviata formale diffida. 
Fornoni chiede come l’amministrazione pensa di comportarsi rispetto all’inattività del sig. 
Filippini. Per Bulgarini l’ASD Filippini risponderà per tutto, dalle criticità per cui avvengono 
continui richiami fino alla trasparenza dei suoi movimenti economici in riferimento a 
collaboratori esterni. Sigalini chiede, comunque, chiarezza rispetto a chi si muova intorno 
al Centro Sportivo. 
Ulteriore obiezione di Fornoni riguarda le tariffe, secondo lui passate da 1 a 5 euro per 
ogni bambino che decida di utilizzare il campo sintetico; Bulgarini parla di un accordo a 2 € 
e ricorda come le tariffe siano state esposte, su sollecitazione dello stesso. Ad ogni modo 
l’assessore ricorda come in passato il campo fosse lasciato alla mercè di tutti. Casotti 
precisa che questo avveniva con la gestione della signora Paterlini Cinzia, con la quale 
non si riusciva a definire delle regole precise, mentre con la gestione degli spazi da parte 
della signora Vitali, dal 2 gennaio al 30 giugno, gli impianti venivano rispettati.  
In merito a possibili alternative, Bugarini si chiede come mai nessuno usufruisca degli 
spazi dell’oratorio,  pur sapendo che gli impianti sono stati dati in gestione all'A.C.O. calcio 
ed in essi vi si svolgano gli allenamenti delle squadre giovanili (70/80 ragazzi/e ) e della 1^ 
squadra,che milita nel campionato di 3^ categoria della FIGC, e prevede di parlare con il 
parroco per capire come avvenga la loro gestione, mentre Casotti spiega che difficilmente 
ormai viene lasciata la libertà di utilizzare gli spazi, sempre più controllati per evitare 
danneggiamenti. 
 

Punto n. 4 all’o.d.g. 
Varie ed eventuali. 
 
Casotti comunica che la Polisportiva aveva chiesto, a novembre 2015, un contributo 
straordinario all’amministrazione. Dei 5.000 € chiesti ne sono stati ricevuti 1.830, necessari 
per chiudere e pagare un intervento. Nell’incontro della Polisportiva con sindaco e 
assessore si riportava la decisione del consiglio direttivo di cedere all’amministrazione i 
cespiti in carico non ancora venduti per 1.500 € sicuri, fino a 2.000 € in caso di mancato 
riassorbimento di cauzioni per i contratti di acqua, luce e gas. Per Casotti non sono state 
pagate cauzioni mentre il parere di Bulgarini è che queste siano dovute, quindi il primo 
richiede verifiche da parte dell’amministrazione comunale, in modo da poter definire 
l’effettiva entità del contributo. 
 
 



Null’altro è stato trattato e, poiché nessuno chiede la parola, la seduta viene tolta alle ore 
21.40, previo incarico al segretario della redazione del presente verbale e invio ai 
componenti la commissione. 
 
 
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
Luca Sigalini Mattia Bonardi 
 
 
 
 
I COMPONENTI 


